

Qu'est-ce que la vérité?

De nos jours, plusieurs croient que personne ne peut prétendre avoir la vérité. Si quelqu'un se lève au cours d'un débat public et affirme qu'une certaine action est mal, les gens répondent que « c'est seulement son opinion ». Les gens considèrent la religion comme une affaire privée dans laquelle un individu s'engage si tel est son désir. Ce qu'une personne croit ou ce qu'une religion enseigne n'est considéré comme valide que pour cette personne ou cette religion. Ce n'est pas vrai pour tout le monde — seulement pour ceux qui y croient. La conséquence de cette façon de penser, c'est que la moralité et la religion deviennent quelque chose de privé, laissé à la discrétion de chaque personne. Certains diront : « C'est peut-être vrai pour vous, mais ça ne l'est pas pour moi. »

Une telle philosophie soulève une question importante : « *Qu'est-ce que la vérité*? » En fait, la vérité existe-t-elle même réellement? Le christianisme n'est-il qu'une affaire privée qui n'a rien à dire aux autres? Dieu est-il seulement le Dieu des chrétiens ou son existence concerne-t-elle aussi les autres? Y a-t-il quelque chose en dehors de nous-mêmes, en dehors de l'humanité, de vrai, de certain et de réel, peu importe ce que les humains pensent, disent ou font.

Heureusement, la réponse est « Oui! » La Bible nous a été donnée par Dieu en tant que sa Parole. C'est son message; un message à son sujet et au sujet de notre salut. C'est vrai qu'il nous est parvenu à travers les écrits d'êtres humains, mais en fin de compte sa source se trouve au-delà de l'homme, en Dieu lui-même :

« Avant tout, sachez qu'aucune prophétie de l'Écriture ne peut être l'objet d'interprétation particulière, car ce n'est nullement par une volonté humaine qu'une prophétie a jamais été présentée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu » (2 Pi 1.20-21).

Ce Dieu existait avant l'homme et même avant la création : « Avant que les montagnes soient nées et que tu aies donné un commencement à la terre et au monde, d'éternité en éternité tu es Dieu » (Ps 90.2). L'être humain n'est rien de plus qu'une créature sur la terre de Dieu. Nous n'avons pas créé notre monde, nous ne nous sommes pas donné nous-mêmes la vie. C'est donc faire preuve d'une grande arrogance que de penser que la vérité se trouve à l'intérieur de chaque être humain, qu'il nous appartient de déterminer ce qui est bien et ce qui est mal. Il est beaucoup plus sensé de comprendre que la vérité vient du Dieu éternel qui « est le même hier, aujourd'hui et pour l'éternité » (Hé 13.8).

Ce Dieu nous a révélé que la seule façon d'obtenir le salut se trouve en son Fils Jésus-Christ. Jésus a dit : « Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi » (Jn 14.6). C'est une affirmation exclusive qui concerne non seulement les chrétiens, mais tous les gens partout dans le monde. Ce n'est que par la foi en Jésus-Christ que nous pouvons être délivrés du péché et de cette vie brisée pour être rétablis dans une relation vivante, paisible et joyeuse avec Dieu. Il n'existe aucune autre façon.

Les apôtres ont eux aussi enseigné cette vérité : « Le salut ne se trouve en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés » (Ac 4.12).

La vérité, c'est que toutes les autres religions sont fausses. Tous les autres dieux ne sont que de prétendus dieux, que ce soit Allah, Vishnu, Krishna, la Déesse Terre ou tout autre dieu qui a été inventé. Jésus-Christ affirme de manière exclusive qu'il est le seul Sauveur — il n'y a pas plusieurs chemins qui mènent à Dieu. **Il n'y a qu'un seul chemin** — la vraie foi en Jésus-Christ.

Cela signifie également qu'il y a des absolus dans ce monde. Dieu nous les a fait connaître dans la Bible. Nous en trouvons un résumé dans les dix commandements — ils sont tous vrais et certains. En nous basant sur eux, nous *pouvons* juger de ce qui est bien et ce qui est mal et nous *pouvons* vivre selon la vérité de ces commandements. Affirmer que l'homosexualité est mal, que le mariage entre deux personnes du même sexe est mal ou que la promiscuité sexuelle est un péché n'est pas juste une opinion chrétienne, c'est la pure vérité de Dieu. Sans cette vérité, la moralité devient subjective, soumise aux caprices de chacun, et bientôt il n'y aura plus de moralité du tout.

Qu'est-ce que la vérité? Dieu est vérité et tout ce qu'il a révélé dans la Bible est vrai. Pensez-y : Est-il sensé de croire que la vérité trouve son origine dans des êtres humains limités? Nous sommes ici aujourd'hui, nous aurons disparu demain, mais Dieu est là pour toujours. Pourquoi ne pas lui faire confiance? C'est sa Bible, pas la mienne. C'est sa Parole, pas celle d'aucun être humain. Et si vous croyez en lui, vous recevrez la rédemption.

Peter Holtvlüwer, pasteur

Traduit de What is Truth?

L'auteur est pasteur de l'Église réformée canadienne (CanRC) à Ancaster, Ontario, Canada.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.

Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International (CC BY-SA 4.0)